

Aber schon nimmt eine ganze Reihe volksdemokratischer Länder unmittelbar die Verwirklichung der Aufgabe in Angriff, den Aufbau des Sozialismus zu vollenden. In den Jahren der sozialistischen Entwicklung haben diese Länder die Produktivkräfte um ein Mehrfaches erhöht und stellen jetzt so viel Industrierzeugnisse her, wie das früher unter dem Kapitalismus niemals der Fall war. Das Volk selbst, das zum Herrn aller Reichtümer seines Landes geworden ist, hat in der Tat bewiesen, daß es besser wirtschaften kann als die Kapitalisten. Das bedeutet, daß die volksdemokratische Ordnung die Prüfungen der Zeit bestanden hat, daß sie ihre Lebensfähigkeit als eine Ordnung, die den ureigensten Interessen der Werktätigen entspricht, bewiesen hat. (Stürmischer Beifall.)

Das ist ein großer Sieg, Genossen, ein Sieg von wahrhaft historischer Bedeutung.

Von ausschlaggebender Bedeutung ist die Tatsache, daß das Entwicklungstempo der sozialistischen Wirtschaft bedeutend höher ist als das Entwicklungstempo der kapitalistischen Wirtschaft. Es ist kaum ein Jahr her, als wir feststellten, daß die Länder des sozialistischen Weltsystems, das 35 Prozent der Bevölkerung der Erde umfaßt, etwa ein Drittel der industriellen Weltproduktion erzeugen. Seit dieser Zeit nahm die Wirtschaft der sozialistischen Länder einen ununterbrochenen Aufschwung, während die Wirtschaft der kapitalistischen Welt infolge der Krisenerscheinungen im Hauptland des Kapitalismus, den Vereinigten Staaten von Amerika, vom Fieber geschüttelt wird.

Wenn der Umfang der Industrieproduktion in der Sowjetunion im ersten Quartal des laufenden Jahres um 11 Prozent *höher* lag als in der gleichen Periode im Jahre 1957, so lag nach offiziellen Angaben der amerikanischen Statistik der Umfang der Industrieproduktion in den USA im ersten Quartal um 11 Prozent *niedriger* als im ersten Quartal des Vorjahres. Besonders stark ist die Produktion in den entscheidenden Zweigen der Schwerindustrie abgesunken. So fiel zum Beispiel die Erdölproduktion in dieser Zeit um 12 Prozent, die Kohleproduktion um 21 Prozent, die Stahlerzeugung um 40 Prozent. Die Produktion langlebiger Massenbedarfsgüter fiel um 20 Prozent, die Automobilproduktion um 26 Prozent.

Im friedlichen Wettbewerb der Sowjetunion mit dem Hauptland des Kapitalismus, den Vereinigten Staaten von Amerika, haben wir